

REFINERÍA DE CIENFUEGOS

Procesados más de 120 millones de barriles desde su apertura

Resaltan consolidación del primer proyecto del ALBA materializado en Cuba, el cual ya cumplió su plan productivo anual

Julio Martínez Molina

CIENFUEGOS.—Por sexto año consecutivo, el Proyecto ALBA Refinería de Petróleo Camilo Cienfuegos cumplió su plan de producción anual, ascendente a 19 millones 683 mil barriles de crudo corridos, al cual se arribó este lunes, 37 jornadas antes de concluir 2013.

Desde el inicio de las operaciones de la empresa mixta cubano-venezolana hasta la fecha, aquí fueron procesados 121 millones 341 mil barriles de crudo, informó el ingeniero Humberto Padrón, gerente general del enclave inaugurado el 21 de diciembre de 2007 por Raúl Castro y Hugo Chávez, tras la IV Cumbre de PetroCaribe.

Pedro Villaroel, vicegerente general de CUVENPETROL, resaltó la consolidación de este, el primer proyecto del ALBA materializado en Cuba: “Los números hablan por sí solos de cuanto se ha hecho en esta planta”, enfatizó a la prensa.

Padrón significó que se añade al cumplimiento “el haberlo conseguido con una significativa reducción de portadores energéticos, como el consumo de agua y energía eléctrica, reactivos químicos, aceites lubricantes y el fuel-oil equivalente a combustible de uso en los hornos y calderas de la Refinería”.

En 2013 lograron un rendimiento de productos claros por arriba de lo planificado e incrementaron las producciones de gasolina y diesel. No registraron accidentes ni averías; mientras que disminuyeron el impacto en los vertidos a la Bahía de Jagua.

Añadió que afianzaron el trabajo del hidrorrefinador de diesel montado —relevante de cara a la cobertura energética de grupos electrógenos y



La refinería Camilo Cienfuegos además de los resultados en la producción no ha registrado este año ni accidentes ni averías. FOTO DEL AUTOR

parque automotor del país—, en periodo durante el cual procesaron 66 mil 571 barriles de productos recuperados de las piscinas de la industria, a partir de la reasimilación de residuales.

Dentro de las principales inversiones para el 2014 figura la automatización del cargadero de paila para viabilizar dicha operación en los productos claros por vía automotora, con la consiguiente disminución de las pérdidas y así alcanzar una eficiente gestión de la cadena suministradora transportista, dijo.

El gerente general agregó que otros proyectos incluyen la remodelación de la subestación eléctrica y la reparación capital de dos tanques de almacenamiento de 20 mil metros cúbicos: uno de fuel-oil y otro de gasolina; además del montaje del sistema de pararrayos en dichos dispositivos, de conjunto con la implementación del sistema de flujometría del cargadero del ferrocarril, como parte de una orientación del país.

Reconocen labor de Servicios Especializados de Protección

Ernesto Vera Mellado

LA HABANA.—La abnegada labor de los trabajadores de los Servicios Especializados de Protección, Sociedad Anónima (SEPSA) fue reconocida ayer, en la capital, al cumplirse el aniversario 20 de esa empresa.

El miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba, general de cuerpo de Ejército Abelardo Colomé Ibarra, titular del Ministerio del Interior (MININT), envió una carta de felicitación a quienes cumplen con disciplina y profesionalismo la misión de preservar los objetivos económicos, políticos y sociales de la nación, y consolidan con su trabajo el prestigio alcanzado por SEPSA. La misiva fue leída a jefes, trabajadores destacados, fundadores y pensionados de la entidad, en acto político cultural realizado en la Escuela de Cuadros Sindicales Lázaro Peña, de la Central de Trabajadores de Cuba.

En el encuentro, el coronel Santos Reynerio González, presidente de SEPSA, otorgó diplomas de reconocimiento al Ministro del Interior, al Viceministro primero, general de división Carlos Fernández Gondín, y al viceministro, general de división José Milián Pino, por su contribución al desarrollo de la empresa. También fue laureado el capitán de la Reserva Juan Carlos Gran Manzano, quien resultó

herido en 1998 en el cumplimiento de una misión de traslado de recursos monetarios del Estado, y hoy participa en la preparación de nuevos combatientes, a pesar de la invalidez motora que le provocó el proyectil.

Fueron distinguidos, además, un grupo de oficiales del MININT, quienes fungieron como presidentes de SEPSA, así como fundadores de la entidad que desde el 2005 también se encarga de la custodia de las sedes diplomáticas, y amplía permanentemente sus servicios a la sociedad.

Varios órganos del MININT, direcciones especializadas y territoriales de SEPSA, recibieron los diplomas por la consagración al trabajo, los resultados en el empeño de perfeccionar constantemente su labor, y elevar la calidad de los servicios de seguridad y protección que prestan.

SEPSA fue fundada el 25 de noviembre de 1993, en momentos en que el país adoptaba vías para reanimar sus finanzas internas, mediante la búsqueda de inversiones extranjeras, el incremento del Turismo y la constitución de empresas de capital mixto.

Inicialmente asumió la responsabilidad del traslado de valores, la instalación de medios de seguridad técnica y la protección de las instalaciones. (AIN)

Muchos Ricardo le urgen al café

El productor de más altos rendimientos en los últimos años en el país sustenta los resultados en la renovación de sus áreas y el amor por el cultivo

Jorge Luis Merencio Cautín

GUANTÁNAMO. Muchos Ricardo Matos Guilarte le urgen al municipio de Maisí y también a Cuba para salir del prolongado atasco en la producción cafetalera. Este campesino de La Ceiba, en Vertientes, logra en los últimos años los mejores rendimientos del país y, según afirma, en la presente zafra debe rondar los 350 quintales de la variedad por caballería, equivalentes a 16 toneladas por caballería.

En sus 2,68 hectáreas en producción contrató la entrega de mil 500 latas y aún sin concluir su cosecha ha acopiado más de mil 920, de ellas 630 con destino a la producción de semillas para el programa de siembra y resiembra del municipio.

Lejos de cualquier secreto, de cualquier experiencia única, sus resultados se sustentan en dos elementos básicos: la renovación de sus cafetales y el amor por el cultivo, expresado en la atención esmerada y la máxima dedicación a él.

“A mí desde hace muchos años el café me garantiza buena partida económica y el sustento de la familia. Entonces cómo no querer a ese cultivo. Yo dedico horas y horas a atenderlo, a estudiar su comportamiento. No hago nada que no hayan hecho antes los buenos caficultores.

“En mi opinión las principales causas del colosal descenso de las cosechas tienen que ver, al menos aquí en Maisí, con la pobre renovación de las áreas y la prioridad que dan los campesinos a otros renglones que dejan más dinero y son menos trabajosos, como la malanga, el ñame, el frijol.

“Existen otros muchos problemas: la despoblación, la pérdida de cafetales, el daño mecánico a las plantaciones por los excesivos pasos en la recogida y la prolongación de las cosechas. También abunda la chapucería en la limpia, la poda, la regulación de sombra, es decir, en las atenciones culturales”.

—No son pocos los caficultores que argumentan que ahora no reciben la atención estatal de antes, referida a insumos y alimentos.

—Cuando escucho esos criterios, que



Aún sin concluir la cosecha Ricardo ha entregado mil 920 latas. FOTO DEL AUTOR

no dejan de ser ciertos, siempre les digo que recuerden que vivimos otros tiempos, que el país, aunque quisiera, no puede garantizar esos beneficios de antaño, y que para ello lo primero que hay que hacer es producir más café.

—¿Qué variedad recomiendas?

—La que poseo mayoritariamente, la Catimor, por sus altos rendimientos. También tengo una pequeña área de Borbón y pruebo una nueva variedad, de la cual se desconoce el nombre con exactitud, al menos en estos predios. Solo te digo que los granos duplican el tamaño del Catimor y de otras variedades comunes en Cuba, y son muy resistentes a los daños del sol.

—¿Quiénes son tus recogedores?

—Integran la brigada milenaria de la Cooperativa de Créditos y Servicios Fortalecida José Martí, organización de base a la cual pertenezco. Buena parte de los integrantes son de la familia y mi esposa es la jefa de la brigada. Eso garantiza productividad, calidad en la recolección y cuidado de las plantaciones.

—Se puede ser buen cafetalero sin renunciar a otros cultivos.

—Así es. Si bien mi producción fundamental es el café, poseo, además, áreas puras de yuca, ñame y boniato, en las cuales obtengo por igual elevados rendimientos. Para aprovechar bien la tierra, siembro, además, esos renglones entre las carrileras de café en fomento. Así desarrollo el policultivo y produzco más.

Falleció la historiadora Gloria Julia García Rodríguez

En horas de la tarde del pasado sábado 23 de noviembre, falleció repentinamente, a la edad de 72 años, la doctora en Ciencias Históricas Gloria Julia García Rodríguez, investigadora titular del Instituto de Historia de Cuba, profesora titular de la Universidad de La Habana y académica titular de la Academia de Ciencias de Cuba.

Investigadora profunda de la historia económica y social, realizó importantes aportes a la historiografía cubana, con una obra de referencia nacional e internacional.

el español nuestro



María Luisa García

Dos neologismos que han hallado entrada en el DRAE son los anglicismos **software** y **hardware**, ambos relacionados con la

informática; pero fíjese bien que ambos se escriben en cursivas, porque esa entrada no les ha hecho perder su carácter foráneo. **Software** da nombre al “conjunto de programas, instrucciones y reglas informáticas para ejecutar ciertas tareas en una computadora” y **hardware** al “conjunto de los componentes que integran la parte material de una computadora”.